
鹿児島県看護連盟大隅支部「リーダー研修Ⅱ」 
 

研修内容：恒心会おぐら病院 認知症認定看護師 患者サポートセンター師長 松山 美鈴 

講演テーマ 「コミュニケーションが難しいのは認知症だけが原因か？」 

鹿児島県看護連盟 会長 吉崎 和子 「看護連盟の活動について」 

開催日：2022 年 10 月 22 日（土）13：00～16：00 

参加者：研修参加者 28 名（県会長・副会長：2名 大隅支部役員：9名 講師：1名含まず） 計

40 名 

アンケート回収：28 名  回収率：28 名／37名 75.6％ 

 

看護連盟会員ですか ①はい 15 名 ②いいえ 13 名   

あなたの年代は ①20 歳代 7 名 ②30 歳代 5 名 ③40 歳代 6 名 ④50 歳代 10 名 

職種 ①看護師 27 名 ②介護福祉士 1 名   

職位 ①スタッフ 18 名 ②管理職 10 名 ③その他  

勤務施設 ①病院 26 名 ②介護施設 1 名 ③無回答 1 名  

 

1．今回の研修参加動機を教えてください。（複数回答可）     回答なし 1名 

回答 理由 

①講師が良いから 2 名  

②テーマに興味があったから 16 名  

③上司の勧め 15 名  

④その他 0 名  

 

2．研修の内容は理解できましたか？ 

講演「コミュニケーションが難しいのは認知症だけが原因か？」 

回答 理由 

①良く理解できた 16 名 ・認知症は私たちの影響でも起こりやすいため、関わりを通し

て予防できることを知った。 

・わかりやすい内容だった。 

・現場で起きている事、悩んでいることがどのように対応した

ら良いか考えさせられた。 

・認知症について再度学び直す事ができた。 

②理解できた 12 名 ・実践できるため。 

・病棟に認知症の患者さんがいらっしゃるため活かしたい。 

③どちらともいえない 0 名  

④あまり理解できなかった 0 名  

⑤理解できなかった 0 名  

 

 

 



 

看護連盟活動について                            回答なし 7名 

回答 理由 

①良く理解できた 8 名 ・看護連盟について知ることができた。 

②理解できた 10 名 ・看護連盟と看護協会の違いや活動内容を知ることができた。 

③どちらともいえない 3 名  

④あまり理解できなかった 0 名  

⑤理解できなかった 0 名  

 

3．今回の研修は、今後の実践に役立つと思いますか？    回答なし 1名 

回答 理由 

①大いに役立つ 14 名 ・認知症の患者様を受け持つことがあるので今日の研修を役立

てて看護していきたい。 

・選挙に行きます。 

②役に立つ 12 名  

③どちらとも言えない 1 名  

④あまり役に立たない 0 名  

⑤役に立たない 0 名  

 

4．今後の「看護連盟大隅支部研修」内容の希望があればお聞かせください。 

・特定看護師の研修（2 名） 

・せん妄についての研修（2 名） 

 

5．現在、国会議員に 4名の看護職がいます。知っている議員に○をつけてください。 

参議院議員 石田 まさひろ １７名     衆議院議員 たかがい 恵美子  １５名 

衆議院議員 あべ 俊子   ８名      参議院議員 とものう りお   ２４名 

回答なし 4 名 

 

6．看護連盟ではいろいろな機会を通して「現場の声」をお聞きしています。 

  現場の声や要望などお気づきの点をご記入ください。 

・労働時間、給料（賃金引き上げ）、夜勤手当など 

・リフレッシュ休暇の推進 

・WEB 研修の推進 

・介護の現場にも看護師は数多く勤務しています。そしてイニシアチブをとっているのも看護師です。介護保険

の分野では必要な書類の数が多く大変な思いをします。もう少し減らしてもらえるように厚生労働省に働きか

けてほしいです。 

・看護や介護者に対しての処遇、メンタル面の平等性への疑問、やはり現場は大変だと思います。マンパワー不

足、新人教育、現場のスタッフの高齢化に伴うことなど。 

 

 

2022.10.23 大隅支部作成 


